
AUdesc é um lugar privilegiado, onde temos opor-
tunidades e uma dinâmica de trabalho que me 
agrada muito. Como professor, a cada semestre 

e ano participamos de projetos e disciplinas diferentes, 
com pessoas e em funções diferentes. Gosto desse di-
namismo. Além disso, temos um ambiente muito sadio 
de trabalho, com pessoas boas e que buscam melhorar 
juntos.” É assim que o professor Pablo Schoeffel descreve 
sua relação com o trabalho e a universidade, onde atua 
há 12 anos. Vinculado ao Departamento de Engenharia 
de Software da Udesc Alto Vale, ele conta que, antes de se 
tornar servidor da universidade estadual, trabalhou por 
muito tempo na indústria de software e como professor, 
paralelamente, em instituições de ensino. “A paixão pela 
docência foi a principal razão para ingressar na Udesc”, 
conta. “Um amigo me perguntou, há mais de uma década, 
o que eu faria de graça. Esse questionamento acabou me 
motivando a trocar a carreira na indústria pela docência.”

Pablo assumiu, neste ano, a Direção de Extensão da 
Udesc Alto Vale, um desafio novo, mas em uma área com 
a qual tem grande afinidade. Dentre vários projetos e 
atividades que realiza na universidade, ele 
destaca o programa de extensão Ibirama 
Badminton (Ibad) como o mais mar-
cante. “Em 2011, eu e o professor 
André Furlaneto Rodrigues inicia-
mos o projeto que atualmente, 
junto com diversas parcerias, 
coloca a Udesc Alto Vale e o 
município de Ibirama como 
referências da modalidade 
no Estado e no País, inclusi-

ve com conquistas internacionais”, relata o docente. Entre 
os momentos inesquecíveis, o docente diz que “é difícil 
escolher somente um”, mas lembra-se especialmente da 
homenagem que recebeu quando completou dez anos 
de Udesc, em 2021.

Natural do interior de Rio Negrinho, Pablo é casado com 
Edna, com quem tem dois filhos: Caio, de 12 anos, e Sofia, 
10. Ele se descreve como “um apaixonado por esportes” e 
pratica atualmente cinco modalidades pelo menos: tênis, 
badminton, beach tennis, basquete e vôlei, “além de qual-
quer outro esporte que tiver oportunidade”. O professor 
também adora viajar, passar tempo com a família e tirar 
fotos. ”Gosto muito de fotografia, embora não pratique 
muito ultimamente, e também sou árbitro internacional 
de badminton, o que já me proporcionou muitas experi-
ências incríveis de conhecer o Brasil e muitos outros pa-
íses. ”Viagens marcantes também foram muitas: “Viajar 

sempre é bom e adoro aventuras, inclusive esportes 
de aventura. Mas posso citar aqui, especialmente, 

duas experiências que tive como mochileiro pela 
América do Sul, há bastante tempo, com amigos.”

Com uma vida tão intensa, o professor escolhe 
a palavra “equilíbrio” como a que melhor o defi-
ne: “É o que tento buscar para todas as áreas da 
vida”, explica.

Vida em equilíbrio

Papo-rápido

Pablo com a esposa, Edna, e os filhos, Caio e Sofia
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Aniversário: 25 de março
Livro de cabeceira: Livro dos Espíritos,  
de Allan Kardec
Filme favorito: Efeito Borboleta
Passeio inesquecível: Europa

Uma pessoa exemplar: Meus pais
Uma paixão: Minha família

É torcedor: Corinthians 
Culinária: “Adoro comer 

e gosto de cozinhar, 
mas cozinho menos 

do que gostaria”



Novo plugin do Moodle
Não é porque voltamos ao ensino presencial que o 

nosso Moodle tem que voltar a ser um repositório de PDFs 
chato, pouco atraente e sem vida, certo? Já está disponível 
para você, docente da Udesc, mais um plugin caprichadís-
simo para o uso no Moodle: o Templates4U. Com esse plu-
gin, você pode escolher entre uma série de padrões pré- 
definidos para aplicar sobre os recursos de texto do Mood-
le, trazendo cor e vida para seu conteúdo de maneira fácil 

e descomplicada, com diagramação esteticamente coe-
rente. É uma transformação do conteúdo em poucos clicks. 
A equipe de design da Udesc Cead já criou diversos tem-
plates para que você conheça e aplique nas suas discipli-
nas, além disso, foi publicado um tutorial completo com 
menos de dois minutos, disponível no canal de tutoriais 
no YouTube. Se você ainda tiver alguma dúvida, mande e-
-mail para moodle.cead@udesc.br.

TI para servidores
DICAS DE TECNOLOGIA POR GLENIO MADRUGA E LUIZ FABIANO DA SILVA

Canteiro de Obras
VIDEOCOLUNA DE ROBERTO BÖELL VAZ

Nesta edição, Roberto mostra a 
obra finalizada do muro de arrimo 
no terreno do Novo Cefid e a pintura 
e a revitalização do prédio da Udesc 
Faed, em fase de acabamentos.

u A Udesc lançou o edital unificado do Pro-
grama de Apoio à Extensão Universitária 
(Paex) e do Programa de Incentivo à Cre-
ditação da Extensão Universitária (Pro-
ceu), com valor global recorde superior a R$ 
5 milhões e vigência bianual. As propostas 
deverão ser submetidas até 11 de setembro, 
após a tramitação no âmbito dos centros. Os 
recursos serão destinados a programas per-
manentes de extensão - os 27 já existentes, 
além 13 novos a serem criados, um para 
cada centro de ensino da Udesc - e demais 
programas e projetos aprovados na seleção. 
A chamada também prevê a concessão de 
448 bolsas de extensão, no valor de R$ 700 
cada, para o biênio 2024-2025, alocando R$ 
7.212.800, ao longo de 23 meses, aos bolsis-
tas selecionados. [LEIA+]

u  Dez alunos de Artes Cênicas da Universidade Técnica Particular de 
Loja (UTPL), no Equador, atuarão na Operação Horizonte, do Núcleo 
Extensionista Rondon da Udesc (NER). Na semana passada, o grupo 
participou de uma formação sobre arte e comunidade ministrada 
pelo professor Vicente Concílio, da Udesc Ceart, no Equador. [LEIA+]

Extensão

https://youtu.be/AS9HdTVe6NY
https://www.youtube.com/channel/UCAb-BdVLLEu4re1XpLdlwwg/videos
https://www.youtube.com/channel/UCAb-BdVLLEu4re1XpLdlwwg/videos
https://youtu.be/AS9HdTVe6NY
https://www.udesc.br/noticia/nova_chamada_da_udesc_para_extensao_tem_valor_recorde_superior_a_r__5_milhoes
https://www.udesc.br/noticia/novas_acoes_fortalecem_parceria_da_udesc_com_universidade_do_equador


Cine Indica
POR MARCELA REINHARDT DE SOUZA 

Aniversariante de 10 de julho
Cristiano André Steffens -  Udesc Lages

Débora Cristina Brandt - Udesc  Balneário Camboriú 
Marley Aparecida Licínio Marzarotto - Reitoria

Paulo Roberto da Cunha - Udesc Alto Vale
Priscyla Raquel da Silva - Reitoria

Roberval de Oliveira Santos - Udesc Ceart

Orgulho e esperança (Pride) foi lançado em 2014 e é dirigido por Matthew Warchus. 
Esse é um filme com uma energia lá em cima, que nos deixa uma sensação de força e espe-
rança para resistir. Entre 1984 e 85, mineiros britânicos fizeram uma greve que durou 16 
meses de luta contra o enfraquecimento dos direitos trabalhistas, tendo que encarar o po-
der de Margaret Thatcher contra eles, que avançava com o programa anti-sindical. No filme, 
um grupo de ativistas forma o LGSM (Lésbicas e Gays em Apoio aos Mineiros) e destaca a 
necessidade de união de trabalhadores de diferentes grupos, afinal a classe trabalhadora 
precisa estar unida para lutar pelos seus direitos. Porém, há atrito entre os dois grupos e, 
por vezes, dificuldade de se compreenderem como parte de um mesmo lado, o que é um 
dos temas principais do filme, assim como exercício de empatia para superar as discórdias 
contra inimigos comuns. O filme é baseado em uma história real. Mande sugestões para a 
coluna pelo e-mail marcela.souza@udesc.br.

Clic Comunica u Foto histórica, ao lado, da primeira estudante matricu-
lada na Udesc Meio-Oeste, no curso de Sistemas da Infor-
mação. Na foto abaixo, a Udesc doou 20 computadores 
para aprimorar a estrutura do Laboratório de Informática 
da Escola de Educação Básica Dom Orlando Dotty, em Ca-
çador. A unidade receberá as aulas do novo bacharelado 
da universidade a partir de 31 de julho. [LEIA+]

Biblioterapia
DICAS DE LEITURA POR KARIN VANELLI

Desenvolvendo habilidades
O professor, psicanalista e pesquisa-
dor Christian Dunker aponta para o 
fato de estarmos empresariando 
nossas vidas e nossos afetos. O poe-
ma de Mia Couto vem dizer algo  so-
bre uma “habilidade” essencial nos 
dias de hoje. Venha que eu leio para 
você. Assista ao vídeo.

https://www.udesc.br/noticia/udesc_meio-oeste_doa_computadores_para_escola_que_tera_novo_curso_em_cacador
https://youtu.be/cvcswZWIfAM
https://youtu.be/cvcswZWIfAM


Gestão em movimento

O reitor, Dilmar Baretta, o vice-reitor, Luiz 
Coelho, e diversos gestores da Reitoria e 
dos centros, incluindo a pró-reitora Letí-
cia Sequinatto Rossi (PROPPG), os pró- 
reitores Alex Fabrin (Proplan) e Alfredo 
Balduíno Santos (Proex) e diretores-ge-
rais das unidades, participaram da mobi-
lização junto aos deputados estaduais, 
na Assembleia Legislativa do Estado de 
Santa Catarina (Alesc) que garantiu a 
manutenção do percentual de 10% dos 
recursos do Fundo de Apoio à Manuten-
ção e ao Desenvolvimento da Educação 
Superior (Fumdes) para a universidade 
estadual.  [LEIA+]

O Gestão em Movimento apresenta 
momentos importantes da universi-
dade, representados pela sua equi-
pe de gestão. O objetivo é contribuir 
com a transparência e prestar contas 
das atividades mais relevantes.

https://www.udesc.br/noticia/udesc_recebe_noticia_positiva_sobre_manutencao_dos_seus_recursos_no_fumdes


Gestão em movimento

Gestores da Udesc realizaram reuniões e par-
ticiparam de um evento com um represen-
tante do CNPq, o coordenador-geral de Pro-
moção à Inovação e ao Transbordamento do 
Conhecimento, Márcio Ramos de Oliveira. 
Ele veio à Udesc a convite da PROPPG para 
participar da solenidade de premiação dos 
estudantes bolsistas que se destacaram no 
32º Seminário de Iniciação Científica (SIC). O 
coordenador conheceu instalações, labora-
tórios e pesquisas de quatro centros de ensi-
no na Capital: Cefid, Esag, Ceart e Faed. A 
PROPPG pretende agendar novas datas para 
apresentar os demais campi. Na Reitoria, 
participaram da reunião o reitor Baretta, a 
pró-reitora Letícia Sequinatto Rossi (PRO-
PPG) e os coordenadores Alexandre Tadeu 
Paulino (Pesquisa) e Francisco Henrique de 
Oliveira (Pós-Graduação). [LEIA+] Udesc Esag

Udesc CefidUdesc Faed

Premiação dos estudantes bolsistas destaques no SIC

Reitoria

https://www.udesc.br/noticia/evento_destaca_estudantes_premiados_no_seminario_de_iniciacao_cientifica_da_udesc
https://www.udesc.br/noticia/representante_do_cnpq_visita_udesc_e_centros_para_reuniao_com_gestores_e_evento
https://www.udesc.br/noticia/evento_destaca_estudantes_premiados_no_seminario_de_iniciacao_cientifica_da_udesc


Gestão em movimento

Baretta, a pró-reitora Letícia Sequinatto Ros-
si (PROPPG) e o chefe do Gabinete do Reitor, 
Thiago César Augusto, participaram de reu-
nião com o secretário de Estado da Admi-
nistração, Moisés Diersmann, sobre deman-
das da universidade. [LEIA+]

Coelho, a pró-reitora Mariana Fidelis Rosa 
(Proad) e o coordenador Rafael Senes (CLC) 
participaram de reunião com o secretário-
-adjunto estadual da Administração, Luiz An-
tonio Dacol, e a diretora estadual de Gestão 
de Licitações e Contratos, Karen Bayestorff 
Duarte, sobre a tramitação dos processos de 
gratificação de pregoeiros e de nomeação 
dos aprovados para vagas de técnico univer-
sitário de desenvolvimento. [LEIA+]

Baretta, Coelho e a equipe de gestão partici-
param de reunião online com os diretores-
-gerais de todos os centros da instituição e 
com o Sindicato dos Técnicos da Udesc (Sin-
tudesc). A conversa abordou autonomia 
universitária (decretos e resoluções do go-
verno estadual); Valor Referencial de Venci-
mento (VRV) e auxílio-alimentação dos ser-
vidores; concursos públicos (docentes e 
técnicos); e últimas reuniões do reitor com o 
Executivo, entre outros assuntos. [LEIA+]

Coelho apresentou o Programa de Pós-Gra-
duação em Ciência e Engenharia de Mate-
riais da Udesc Joinville no evento Universali-
dade na Polícia Científica, promovido pela 
Polícia Científica de SC (PCI). A coordenado-
ra do Núcleo de Inovação Tecnológica (NTI) 
da Udesc Joinville, Francine Kasulke, tam-
bém participou do evento. [LEIA+]

Coelho e o diretor-geral da Udesc Joinville, 
Antonio Heronaldo de Sousa, prestigiaram 
o Congresso Catarinense de Empresas Ju-
niores. [LEIA+]

https://www.udesc.br/noticia/reuniao_com_a_secretaria_de_estado_da_administracao_trata_de_demandas_da_udesc
https://www.udesc.br/noticia/udesc_agiliza_processos_sobre_nomeacoes_e_pregoeiros_apos_reuniao_na_sea
https://www.udesc.br/noticia/reitor_dialoga_com_diretores-gerais_e_sindicato_sobre_as_demandas_da_udesc
https://www.udesc.br/noticia/udesc_participa_de_evento_de_pesquisa_feito_pela_policia_cientifica_de_santa_catarina
https://www.udesc.br/cct/noticia/smart_jr_conquista_certificado__guia_de_ouro_em_congresso_catarinense_de_empresas_juniores


Gestão em movimento

O pró-reitor Alex Fabrin 
(Proplan) e equipe visita-
ram as obras do Núcleo de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação do Leite (NCTI), no 
campus da Udesc Oeste 
em Pinhalzinho, e também 
estiveram na Udesc Cefid, 
em Florianópolis.

Baretta e o pró-reitor 
Alfredo Balduíno 
Santos (Proex) rece-
beram gestores da 
Udesc Cefid e da 
Udesc Esag atuantes 
no projeto Bike Esag.

A pró-reitora Gabriela Mager (Proen) par-
tipou da 5ª Cumbre Academica ALC-UE, 
na Universidade de Alcalá, na Espanha.

A pró-reitora Letícia Sequinatto Rossi (PRO-
PPG) prestigou o lançamento de uma nova 
cultivar de arroz, pela Epagri, feita em par-
ceira com a Udesc Lages e a Embrapa. Na 
foto, com o presidente da Epagri, Dirceu Lei-
te, que é egresso da Udesc Lages.

Arroz do CAV

A pró-reitora Letícia Sequinatto (PROPPG) 
participou de reunião da Udesc Lages com 
prefeitos da Região Serrana e a Epagri sobre 
o uso de remineralizadores na agricultura. 



Gestão em movimento

Baretta prestigiou o lançamento da terceira edição do Reu-
ni Challenge. A cerimônia reuniu autoridades da área da 
inovação e do empreendedorismo na Acate. Maior compe-
tição de empreendedorismo universitário do Brasil, o desa-
fio ocorrerá de forma 100% presencial neste ano, em La-

ges, de 13 a 16 de setembro. Serão 50 equipes, com 
abrangência nacional. Cada centro de ensino da Udesc 
poderá inscrever até duas equipes, por ordem de inscrição 
no Sympla. A primeira participará efetivamente da compe-
tição e a segunda ficará na lista de espera. [LEIA+]

As equipes da Proex, do Núcleo Extensionista Rondon e do Ceped seguem firmando parcerias para a Operação Horizonte 
e para o seminário sobre gestão de riscos e desastres, que será realizado na Udesc Lages, em novembro.
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Estão disponíveis os resumos com as decisões votadas 
pelo Plenário do Consuni em julho e de três câmaras 
(CEG, CPPG e CAP) em sessões de maio e junho. [LEIA+]

https://www.udesc.br/noticia/estudantes_da_udesc_podem_formar_equipes_para_competir_em_evento_de_inovacao_aberta
https://www.udesc.br/noticia/udesc_divulga_resumos_com_decisoes_do_plenario_do_consuni_e_de_tres_camaras

